

OFICINAS: MORA, 3
TELEFONOS:
REDACCION, 1973
ADMINISTRACION, 2853

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

MARTES, 31 DE AGOSTO 1943

NUMERO 10.351

AÑO XXXIV

FRANQUEO CONCERTADO

Suscripción mensual: 5'00 ptas

Número suelto: 0'25 ptas.

EDITORIAL

La política presupuestaria

Dentro de poco, entre Octubre y Noviembre, acometerán las Corporaciones Oficiales — la Diputación y los Ayuntamientos — el estudio de los presupuestos que han de regir en el próximo año de 1944; asunto éste del máximo interés, el que mayor trascendencia que se presenta a tales organismos, que afecta directamente a su hacienda y porque, a la vez, constituye el cuerpo regulador de la política económica a desarrollar durante el ejercicio.

Si en todo momento ha tenido gran importancia la formación del presupuesto, aquélla es aún mayor en estos momentos, en que, debido a las actuales anormales circunstancias, se encuentran, por lo general, las Corporaciones abocadas al grave problema de la insuficiencia de ingresos para compensar los cuantiosos gastos precisos, incluidos, en estos últimos años incrementados a causa de los aumentos que han experimentado los viveres y los materiales.

Si nos referimos a la Diputación, veremos multiplicados los gastos que le ocasiona el sostenimiento de la numerosa población asilada y dolenta que atiende y que aumenta año en año. Y tales atenciones, realmente extraordinarias, impiden la realización de las perentorias obras de ampliación que con urgencia reclaman las necesidades de sus establecimientos de beneficencia.

En cuanto al Ayuntamiento de Palma — el mismo o parecido problema tienen que afrontar casi todos los demás Municipios —, también se ve agobiado por los aumentados gastos debido a carestía. Y esto, unido a importantísima disminución de ingresos, especialmente por carnes y matadero — disolución de la hacienda, igualmente, de las circunstancias —, le imposibilita para desarrollar aquellas mejoras — viviendas, aguas, pavimentación — que exige la importancia de la población.

La obra presupuestaria reclama, más que nunca, una realización completa. No se trata sólo de limitar los gastos, desarrollando una política única ante la base de economías. Hay que afrontar los problemas con visión realista. Hay que emprender aquellas obras y muy que desarrollar aquellos servicios que sean necesarios. Pero ello exige estudio — formar los proyectos y establecer el orden de prelación con que deben ejecutarse — y sacrificios económicos, aunque en ciertos casos se van compensados merced a las vigentes leyes de protección a los Municipios.

Lo que no se debe olvidar es que se tienen que afrontar aquellos proyectos que demandan las necesidades colectivas, sean éstas carácter urbanístico o se refieran a asistencia social.

La Corporación provincial y el Municipio de Palma han comenzado por solicitar la pertinente autorización para realicen sendos empréstitos de unificación y consolidación de deudas, lo que les permitirá sanear su hacienda y, al propio tiempo, obtener un doble beneficio inmediato: alargar los plazos de amortización y disminuir el tipo de interés con relación a lo que actualmente satisfacen. Plausible operación es ésta que esperamos, que es de esperar se vea continuada al formarse los próximos presupuestos, atemperándolos a las exigencias de las presentes anormales circunstancias.

fallecimiento del Rey Boris III

Berlín. — Con motivo del fallecimiento del rey Boris III, el emperador ha enviado su pésame al nuevo Soberano de Bulgaria Simón II.

Al mismo tiempo el gran emperador ha expresado al mismo búlgaro el profundo pesar por el fallecimiento del Trono.

Bucarest. — La corte rumana de luto durante seis días la muerte del rey Boris de Bulgaria, según se anuncia oficialmente.

Berlín. — Con motivo del fallecimiento del rey Boris, la prensa alemana, ondea a medida en los edictos de la prensa alemana, Presidencia del Reich, Ministerio de Asuntos Exteriores y Reichstag.

Sofía. — Los funerales y entierro del rey Boris III se verificaron el domingo día 5 de Septiembre y a partir de hoy, y hasta el día, estará expuesto el cadáver del Monarca en la Capilla de San Alejandro, a fin de que el pueblo búlgaro pueda despedirse de su amado soberano.

Berlín. — El príncipe Cirilo de Bulgaria, hermano del difunto rey, ha enviado al Führer el siguiente telegrama: "La amistad que profesaste a mi hermano me obliga, Führer, a darte cuenta del fallecimiento de S. M. el rey Boris III de Bulgaria".

El Führer contestó con un despacho de pésame, de profunda simpatía.

Berlín. — La prensa alemana expresa la simpatía y adhesión de Alemania a Bulgaria, con ocasión del fallecimiento del Rey Boris.

En la Wilhelmstrasse se ha declarado hoy que el Estado búlgaro ha llegado a su consideración actual, interior y exterior, en parte por el trabajo personal del Monarca fallecido, cuya política tiene asegurada ahora su continuidad.

Roma. — Todos los edificios públicos de la capital italiana pondrán sus banderas a media asta por la muerte del Rey Boris de Bulgaria, hasta el día en que se celebrarán los funerales por el Soberano.

Estocolmo. — El Rey de Suecia ha dirigido a la Reina Juana de Bulgaria un telegrama de condolencia por la muerte del Rey Boris.

Por su parte, el primer ministro ha dirigido un cordial despacho al Presidente del Consejo búlgaro.

Sofía. — El acta de defunción del Rey Boris III, publicada por el Ministro de Justicia dice que la muerte fue ocasionada por la obstrucción de la arteria coronaria izquierda, neumonía doble y pulmonía cerebral.

Tokio. — Todo el pueblo japonés participa en el dolor y en el luto de la nación búlgara por la pérdida del Rey Boris, ha dicho el portavoz del Gobierno ante los representantes de la prensa extranjera.

Sofía. — El Presidente del Consejo búlgaro Filoff ha recibido hoy en el Ministerio de Asuntos Exteriores a los jefes de las misiones diplomáticas extranjeras acreditadas en Sofía, quienes le expresaron la condolencia de las naciones respectivas por el fallecimiento del Rey Boris III.

SANTIDAD RECIBE los párrocos de los barrios de Roma bombardeados

Alcaldía del Vaticano. — El Soberano Pontífice ha recibido en audiencia a los párrocos de los barrios de Roma alcanzados por los bombardeos aéreos.

El Papa, que había recibido el mensaje de los párrocos afectados, felicitó a los párrocos por la actividad desplegada en favor de los afectados con paternal solicitud.

Después de evocar la muerte de Santa Catalina, el párroco de Santa Catalina cuando administraba los Sacramentos en plena calma a los moribundos. Su Santidad le bendijo Apostólicamente.

Los sacerdotes recibidos por el Soberano Pontífice eran los párrocos de San Lorenzo Extramuros, de San Miguel, de Santa María de la Auxiliadora, de San Bernabé, de San Tarasio y el Vicario de Santa Elena.

Las tropas alemanas evacuaron Taganrog

En aguas del Mediterráneo aviones germanos alcanzaron con bombas de grueso calibre un acorazado y un crucero adversarios. -- La aviación aliada bombardeó diversos objetivos italianos

COMUNICADOS DE GUERRA DE AYER

EL ALEMÁN
Cuartel General del Führer. Comunicado del alto mando alemán: "En las demás batallas que se libran sin interrupción en el frente Este, desde el día 5 de Julio último el enemigo no ha conseguido romper ni conquistar nuestro frente en ningún punto, a pesar de su manifiesta superioridad e hombres y en material. Aun cuando el adversario ha atacado siempre con tropas de refresco sobre todo en aquellos sitios donde ha logrado penetrar nuestras líneas, la encarnizada resistencia y contraataques de nuestra infantería, apoyada de modo ejemplar por las demás armas, ha realizado proezas superiores a todo elogio, gracias a las cuales hemos podido mantener o rehacer nuestras líneas. Si ha hecho falta desprenderse del enemigo, la operación se ha desarrollado con perfecto orden de pies de destruir todas las instalaciones que pudieran servir al adversario. Estos desprendimientos siempre han tenido por objeto acortar el frente y alcanzar así nuevas reservas. En el curso del día de ayer se han repetido los duros combates defensivos, sobre todo en el sector meridional del frente. La ciudad de Taganrog completamente destruida, ha sido evacuada conforme al plan establecido. En los últimos dos días, los bolcheviques han perdido 67 carros blindados y 82 aviones. Frente a la costa oriental de Sicilia, formaciones aéreas aliadas y italianas han bombardeado las concentraciones de barcos enemigos. En aguas de Augusta fueron hundidos dos petroleros con desplazamiento global de 16.000 toneladas y dos mercantes más. En el curso de un ataque efectuado en aguas del Mediterráneo occidental, aviones de combate alemanes han alcanzado de lleno con bombas de grueso calibre a un acorazado enemigo y a un crucero. Durante la noche pasada aviones aislados de hostigamiento han arrojado bombas sobre distintas localidades del Oeste de Alemania. El Régimiento de granaderos número 12, de la 31 División de Infantería, se ha distinguido muy particularmente en el curso de los combates librados en el sector de Séewk.—Efe.

LOS ALIADOS
Cuartel aliado en África del Norte.—Parte de guerra aérea: "Los objetivos ferroviarios italianos volvieron a ser el objetivo predilecto de las fuerzas aéreas norteafricanas, en el curso del día de ayer. El apartadero de Orte, al norte de Roma, fué atacado por bombarderos pesados, mientras que los de Torre y Annunziata lo eran por aparatos medios. El enemigo opuso resistencia sobre el objetivo. Bombarderos y cazas derribaron 14 aviones enemigos. Bombarderos ligeros efectuaron una incursión contra el apartadero de Nuzia. Nuestra aviación efectuó patrullas ofensivas sobre el mar y sobre tierra. Bombarderos ligeros atacaron las bahías de Arundel, situada entre Nueva Georgia y Wanawana". En la noche del 28 al 29 bombas enemigas de Regilio y San Giovanni. Dos aviones adversarios fueron derribados. El apartadero de Torre y Este

Annunziata volvió a ser bombardeado anoche. 3 aparatos aliados no han regresado.—Efe.

Tokio.—"La flota imperial ha efectuado un desembarco por sorpresa en el puerto de Santuan situado en la isla de Santi, bahía de Santha, en la región nordeste de Foukie. La operación tuvo éxito. Santuan tiene cierta importancia estratégica por estar situada frente a Aitawan; por su puerto pasa un comercio importante de te, abaco y hulla".—Efe.

Cuartel aliado en el Pacífico. Suroeste. — El comunicado del lunes dice que "tropas norteamericanas han desembarcado sin encontrar resistencia en la isla de Arundel, situada entre Nueva Georgia y Wanawana". Por otra parte el portavoz del cuartel general ha declarado que los aliados han cedido algún terreno en el región de Salanuca. —Efe.

Ataque aéreo alemán contra la base aliada de Augusta

También fué atacada una formación aliada y alcanzado un buque de línea

Berlín. — El puerto y la rada de Augusta, base principal para las próximas tentativas de los aliados en el Mediterráneo, han sido atacados de nuevo durante el día y la noche por los aviones alemanes. Dos petroleros de 8.000 toneladas cada uno fueron hundidos. Ambos hundimientos suponen una pérdida de 24.000 toneladas de carburante. Fueron hundidos dos transportes, se averió gravemente a otros tres y recibieron impactos otros dos. Los bombardeos de la aviación germana causaron destrucciones en las instalaciones portuarias. FORMACION NAVAL ALLIADA ATACADA

Berlín. — Merced a un ataque realizado por los aviones alemanes contra una formación naval enemiga, fué alcanzado por bombas de calibre ultrapesado un buque de línea que integraba la formación. El barco comenzó a arder y a escorar. Un crucero resultó también alcanzado.

Se dispone el cese de Grandi y Ciano como Embajadores

Roma. — Se ha dictado un decreto disponiendo que los Embajadores Dino Grandi y Conde Ciano cesen en su función de Embajadores. Fallecimiento de una sobrina de Donizetti

Roma. — La señora Donizetti, sobrina del famoso compositor italiano, ha muerto en Bergamo a la edad de setenta años. Llega al Museo Donizetti buen número de documentos y objetos que pertenecieron al ilustre músico y que constituyen valiosa aportación a la citada colección de obras y recuerdos. EFE

Korthan, jefe del E. M. aeronáutico del Reich

Nuevo Consejo de Estado en Eslovaquia

Berlín. — El General de aviación Korthan, ha sido nombrado Jefe del Estado Mayor Aeronáutico en sustitución de Jeschonek, recientemente fallecido.

Fresburgo. — En virtud de la ley sobre el Consejo de Estado recientemente votada por el Parlamento eslovaco, el Presidente Tisso ha nombrado a los miembros del nuevo Consejo que son sólo 10. Uno de ellos representa al grupo étnico alemán. Antes el Consejo estaba integrado por 27 miembros, de los cuales tres representaban dicha minoría. EFE

La política pan-árabe

Una proposición de un diputado sirio

Antioquía. — El Parlamento de Siria ha adoptado por unanimidad la proposición de un diputado, por lo que antes de las vacaciones ha de ser votada una resolución relativa a la conferencia pan-árabe de El Cairo. El diputado en cuestión ha pedido que Siria colabore con los demás árabes, con la máxima atención, a la causa de la federación árabe. El Jefe del Gobierno prometió todo su apoyo en tal sentido. EFE

El Secretario de Estado de EE. UU. desmiente que se negociara con elementos reaccionarios europeos y que se boicotee a los demócratas

Washington. — Adolfo A. Verle, secretario de Estado Adjunto, ha desmentido enérgicamente en una carta dirigida a Schnapper, secretario ejecutivo del Consejo norteamericano para los asuntos públicos, que el departamento de Estado negoció con elementos reaccionarios en Europa y que boicotee a los jefes demócratas. La carta ha sido publicada esta mañana y se declara entre otras cosas que el gobierno de los Estados Unidos ha seguido consistentemente una política orientada hacia la solución democrática en los países ocupados y en los enemigos, cuando los pueblos de éstos países estén liberados. La carta atlántica proclama los derechos de los pueblos de todos los países a vivir bajo el gobierno que ellos mismos elijan. La política observada desde hace tiempo por los Estados Unidos permite a los refugiados que dejen sean abandonar Europa, escapar a la opresión, autorizándoles reanudar sus actividades en una medida que no autoriza ningún otro país. Según la tradición norteamericana el Departamento de Estado, difícilmente puede hacer más. Los conservadores que han combatido al fascismo vigorosamente, son frecuentemente atacados por los grupos que también luchan contra el ascenso, pero que exigen reformas especiales. En general, la opinión pública norteamericana desconfiaba de estas controversias que frecuentemente derivan a campañas de

Violentos combates en Salamua donde los japoneses emprenden continuos contraataques

Los nipones desencadenan un nuevo ataque en el Yunnan occidental

Cuartel General aliado en el S.O del Pacífico. — Comunicado oficial: "Se libran violentos combates en Salamua, donde los japoneses emprenden continuos contraataques. Las "fortalezas volantes" destruyeron 20 chalanas a diez millas al E. de Lae. Los bombarderos aliados hundieron dos barcos y 31 chalanas entre Wewak y Madang. El litoral de la bahía de Hansa fué ametrallado por una formación de bombarderos aliados, que ocasionaron numerosos incendios en los depósitos de carburantes y municiones. Nuestros bombarderos medios atacaron Dilli, en la región portuguesa de la isla de Timor, ocasionando un gran incendio, visible a 70 kilómetros." NUEVO ATAQUE JAPONES

Chung-king. — Oficialmente se comunica que los japoneses han desencadenado un nuevo ataque en el Yunnan occidental. La lucha continúa.

EL RIO HAUAI, DESBORDADO

Nanking. — Las aguas del río Hauai se han desbordado en la provincia de Hanui, después de remontar el dique allí construido.

El Arzobispo de Sao Paulo muerto en accidente de aviación

Río de Janeiro. — Ha causado honda consternación un accidente de aviación que ha costado la vida a 18 personas, entre tripulantes y pasajeros, y ha causado también tres heridos. Entre aquellos figura el arzobispo de Sao Paulo, monseñor José Gaspar da Fonseca Silva, y dos de sus familiares eclesiales, y el director del diario "A Gazeta", de Sao Paulo, Casper Libero. El avión, un "Junkers" trimotor, se estrelló contra el edificio de la Academia Naval, a causa de la niebla, cuando intentaba aterrizar en el vecino aeródromo de Santos-Dumont de esta capital. EFE

Roosevelt regresó a Washington LA CAPITAL NORTEAMERICANA SE PREPARA PARA RECIBIR A CHURCHILL

Washington. — El Presidente Roosevelt ha regresado esta mañana a Washington. Inmediatamente entabló conversaciones con los altos funcionarios del Departamento de Guerra y de otros ministerios, que su Secretario calificó de "conferencia después de Quebec". Por otra parte, Washington se prepara para recibir a Churchill. No ha sido hecha declaración alguna sobre el objeto de la visita, pero se cree que la entrevista de Churchill y Roosevelt versará en primer lugar sobre los aspectos políticos de la guerra y de la postguerra. En los medios bien informados aseguran que serán asimilados discutidos los detalles de las decisiones adoptadas en Quebec. VISITAS A ROOSEVELT

Washington. — El Presidente Roosevelt, después que hubo llegado a Washington, recibió al Ministro de Negocios Extranjeros de China, que había también llegado procedente de Quebec. Igualmente recibió Roosevelt al Secretario de Estado, al Secretario del Interior, al Jefe del Estado Mayor y a los jefes de la aviación y del ejército. EL DISCURSO DE CHURCHILL

Quebec. — El Primer Ministro británico, Mr. Churchill, no hará declaraciones especiales en su discurso radiado de mañana, según ha declarado el portavoz británico. EFE

mos tener cuidado de no tomar ninguna decisión, cuyo efecto pudiera ser enojoso para la libertad en la elección de todo pueblo, cuya voz está actualmente ahogada.—Efe.

La canonización de la Beata Margarita de Arpag causa honda emoción en Hungría

Fallece en Budapest el mariscal Pizeran

Budapest. — La canonización de la Beata Margarita, hija del rey Bela IV, de la dinastía de Arpag ha causado honda emoción entre los católicos húngaros. El P. Benito Lenzetti, Abad general de los Dominicos, hizo entrega al Presidente del Consejo, Kallay, de un álbum conteniendo todos los documentos relativos a la canonización de la Beata Margarita. La canonización de la hija del rey Bela IV en esta histórica hora, se considera como presagio feliz para Hungría que dirigida por el Regente Horthy

El mariscal Pizeran

Budapest. — El mariscal Pizeran, último jefe rumano en la primera guerra mundial, ha fallecido en esta capital. Ayer tuvo lugar el entierro. El cadáver recibirá sepultura en Scinetta. Asistieron al acto los Ayuntamientos del sultanato del Norte de Moravia, que defendió el finado; así como también asistieron el Rey Miguel, el mariscal Antonescu y las autoridades. EFE

El Ministro Secretario General del Partido regresó a Madrid

Madrid. — Procedente de Navarra ha llegado a Madrid el Ministro Secretario General del Partido, camarada José Luis de Arrese. CIFRA

Maniobras de conjunto de la "Home Fleet"

Jorge VI asistió a los ejercicios, en los que participaron todas las más modernas unidades británicas

Por Roberto de Arenzaga

Pocas veces ha salido Jorge VI de Inglaterra para participar en ejercicios o paradas militares en plena guerra. Lo alejado de los parajes en que la batalla discurre, ha encerrado más en la isla al Soberano. Sin embargo, antes de que se lanzaran los ejércitos y las flotas aliadas al asalto de Sicilia, se quiso que el monarca visitara las armas en Túnez, tierra adentro y mar afuera.

No pasó mucho tiempo sin que comenzara la invasión de Sicilia y sin que todos los pertrechos que habían formado ante Jorge VI, entraran en liza.

A finales de la primera decena de Agosto, el Almirantazgo del Mar quiso experimentar los nuevos navios que han entrado a prestar servicios en la Flota Metropolitana y se dieron órdenes para concentrar la escuadra. Como es lógico se desconocen los parajes en que tal agrupación se efectuó, mas no sería extraño que hubiera sido escogido el Canal de Escocia para llevar a cabo el simulacro de la batalla. Digo esto, porque el litoral del E. de Albión está demasiado abierto a cualquiera incursión de aviones o submarinos enemigos.

Para que la flota pudiera libremente ejercitar a sus tripulaciones, se emplearon docenas y docenas de "Trawlers" para la protección antisubmarina. En la defensa costera, los "Boom defence vessels" también tuvieron su misión a buen seguro.

La "Home Fleet" ha ido recibiendo bastantes refuerzos en estos últimos tiempos, aún cuando parte de sus unidades hayan — a la vez — de zarpar para engrosar otras formaciones en distintos mares.

Sin embargo, como el Almirante sir Andrews Cunningham, jefe de las operaciones combinadas, tiene a su disposición las divisiones navales enviadas por los Estados Unidos al N.O. de Africa y ahora al Mediterráneo central, ya la escuadra británica del "Mare Nostrum" se ha visto aligerada de trabajo. Otro tanto podríamos decir de las fuerzas navales destinadas a la protección y flaqueo de los convoyes trasatlánticos en los que los buques del Almirante King — jefe de la escuadra yanqui — y los navios ligeros del Canadá colaboran eficazmente aliviando también aquí la labor de las naves de Su Majestad.

Las divisiones de "Capital ships" de la escuadra metropolitana se han incorporado los acorazados "Duke de York" y "Anson", mientras que el "King George V" y el "Hood" deben haber compuesto la división que vino a Gibraltar para colaborar eventualmente con la flota combinada de Cunningham en las operaciones mediterráneas.

Estos cuatro buques — con el hundido "Prince of Wales" — componían la serie de 5 navios de línea, tipo "King George V", primeros que Gran Bretaña mandó construir después de la Conferencia Naval de Washington.

Desplazan 35.000 toneladas y siguieron para la distribución de su artillería las nuevas fórmulas. Así, en el tercer proel montan una torre — la número uno — cuadruple. El castillo de proa quiere recordar, por su traza, el de los cruceros de batalla de la clase "Repulse", aumentando de porte el de popa, donde se aumenta la protección y la observación y reglaje de tiro. Por primera vez los ingenieros navales anglos fueron decididamente a la artillería secundaria monocálibre aunando la defensa antiáerea con la misión proverbial de estas piezas. Se eligieron los 133 mms. ya muy experimentados en los destructores.

Pues bien, decía que estas naves han compuesto la espina dorsal de la "Home Fleet" en los ejercicios realizados, en los que contaron 9 acorazados, 11 cruceros y numerosas flotillas de destructores. Dos porta-aviones modernos del tipo "Formidable", con dos antiguos y cuatro auxiliares hicieron igualmente acto de presencia.

A bordo del "Duke de York" arbolaba su insignia el comandante en jefe de la "Home Fleet" sir Bruce Fraser.

Aparte de las maniobras propiamente dichas — cuyos objetivos o misiones se guardan en secreto — hubo un simulacro de ataque de una división de cruceros a los acorazados, seguida de una impulsión de submarinos y otra de lanchas rápidas y destructores, o sea precisamente de aquellas armas más usadas por los alemanes en el Mar del Norte.

En el referido acorazado — "Duke de York" — que lleva tal nombre en honor del hoy Rey de Inglaterra, presenció Jorge VI las idas y venidas de sus naves, y digo "sus naves" porque, según la Constitución inglesa, la escuadra pertenece, no al Estado, sino al Soberano. Las piezas de 356 mms. cuyo alcance pasa de las 10 millas, dispararon sobre los cruceros "Belfast" y "Phoebe", cuando los cañones de 14 pulgadas rompían fuego; siete toneladas de metal y metralla componían el peso de la andanada.

De los cruceros empleados, el "Belfast" pertenece a la clase "Southampton", de diez unidades y es gemelo del "Liverpool", "Manchester" y "Edinburg", ya hundido en esta guerra. Se trata de la última versión del crucero de 10.000 toneladas, con montajes triples de artillería, mejor protección que los primitivos "Heavy Cruiser" y más andar. El "Phoebe" es aún más moderno. Pertenece a la serie "Dido", los más modernísimos cruceros británicos, y no desplaza sino unas 5.500 toneladas, montando artillería de 133 mms. (se trata de una equivalencia inglesa al tipo "Regio" italiano).

Al acabar las maniobras, Jorge VI, después de convivir cuatro jornadas con las dotaciones de la flota, visitó diversas embarcaciones, entre ellas el veterano acorazado "Malaya", navío en el que prestó sus servicios como Teniente de Navío en la pasada guerra. Este acorazado pertenecía a la célebre división de Beatty en Jutlandia (tan llevada y traída en ocasión de la batalla de Skagerrak). Los establecimientos malayos y los sultanzos de Malasia costearon su construcción.

A esa misma serie de "Capital Ship" pertenecen el "Barham", torpedado y hundido por un "U-Boot" germano ante la costa egipcio-libica; el "Queen Elizabeth", buque almirante en la operación aliada de desembarco en la isla de Madagascar, y el "Valiant" y el "Warspite", averiados aquí ante el litoral noruego a principios del conflicto y éste en el puerto de Alejandría por los "Mezzi di asalto italiani". La revista a que me refiero acabó.

Y ahora hay quien dice que esa escuadra "in being" debe ser la protagonista naval de las operaciones que se están planeando por las naciones unidas en el occidente de Europa.

¿Será verdad? (Colaboración Logos)

ALQUILU HABITACION confortable. — Informes en esta Administración.

Información local

Servicio Español del Magisterio

Cursillo de Renovación
Se notifica a las Maestras afiliadas al Falange que el Cursillo de Renovación es obligatorio para cuantas realizaron los de Formación de los años de 1940 y 1941 y también para cuantas militantes no lo hayan realizado.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalista.

Palma, 30 de agosto de 1943. — El Jefe Provincial del SEM.

Boletín religioso

MIERCOLES, DIA 1 DE SEPTIEMBRE

Santos Gil, abad, Lupo, obispo Arturo

Cuarenta Horas

Empiezan en la iglesia del Convento de Religiosas de Santa Clara, dedicadas a Nuestra Señora de la Cueva Santa.

Exposición a las cinco de la tarde.

Al las siete, rezos de la Corona, ejercicio de la Novena y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En la iglesia parroquial de San Miguel, a las siete de la tarde, continuación de la solemne Novena de la Virgen de la Salud, con sermón por el Rdo. P. Pedro Febrer, O. P.

Visita

A la Madre del Amor Hermoso, en la iglesia de los Sagrados Corazones.

Ejercicios Espirituales en el Monte de Randa

La Juventud Seráfica de Palma está organizando una segunda tanda de ejercicios espirituales en el completo retiro del Santuario de Nuestra Señora de Cura.

Empezarán el próximo sábado día 4, por la noche, y terminarán día 8 por la mañana.

Los dirigirá el Rdo. Sr. don Jaime Puig, Pbro.

Por el presente anuncio el Padre Director y la Sección Litúrgica invitan a los Sres. Socios y demás jóvenes a participar de tan singular beneficio.

Se admitirán inscripciones de 8'30 a 9'30 de la noche hasta el viernes, si antes no está cubierto el número de celdas disponibles.

Joven! No son días de luto sino de tedio sino al contrario días de tranquilidad y de alegría intensa. ¡Animate!

Aviso

Habiendo sido hallada cierta cantidad en efectivo en uno de los departamentos de las oficinas de la Banca March, de esta plaza, será entregado su importe a quien acredite suficientemente ser su dueño.

Nombramiento eclesiástico

Por el Excmo. y Rdo. Sr. Arzobispo Obispo de esta diócesis ha sido nombrado Vicario Económico de la Parroquia de San Juan Bautista de Deyá el Rdo. don Guillermo Fiol Colom, quien hasta ahora ha venido desempeñando el cargo de Vicario de la iglesia parroquial de Sóller.

Cartelera cinematográfica

Astoria. — "En las selvas de Brasil" y "Yo vivo mi vida" por Joan Crawford.

Born. — "Ústed recordará" por Robert Morley y Emylly Villiam, y "La corona de hierro" por Gino Cervi y Elisa Cegani.

Principal. — "Tráfico en armantes" y "Capricho frívolo" por Vittorio de Sica y Elsa Merlini.

Rialto. — "Raza" por Alfredo Mayo, José Nieto, Blanca de Siles y Ana Mariscal.

Protectora. — "La doncella de la duquesa" y "Mis labios engañan", por Lillian Harvey.

Lirico. — "Primavera que muere" y "Los maridos" por Amadeo Nazzari y Mariella Lotti.

Actualidades. — "María Luisa de Austria" por Paula Wessely y Willy Forst, y "Desayuno para dos" por Bárbara Stanwick y Herbert Marshall.

Moderno. — "Romance universitario" por Anita Louise y Tom Brown, y "La viuda alegre" por Jeanette Mac Donald.

Balear. — "La locura de un actor" por Rossano Brazzi y Germana Paolieri, y "Vidas cruzadas" por Ana Mariscal y Enrique Guitart.

Concierto de música y canto en la Sala Born

Con gran animación se celebraron ayer en la Sala Born los dos conciertos a cargo de los notables artistas la soprano María Greus y el violinista Abel Mus, acompañados por la pianista Enna Mus.

Todos ellos alcanzaron un franco éxito, que los múltiples aplausos demostraron claramente.

La Srta. María Greus, dotada de hermosa voz, pastosa y cálida, interpretó romanzas de ópera, además de una canción y el "Ave María" de Gounod, siendo remarcable el temperamento y expresión de que hizo gala. "Hoy vencerá", de "Aida", la pieza que mejor se adapta a sus condiciones, fue cantada primorosamente, así como muchas frases de la plegaria de "Tosta" que, para corresponder a los muchos aplausos con que se premió la romanza de "Madame Butterfly", interpretó fuera de programa.

El violinista Abel Mus, aunque en la elección del programa no buscó obras de gran intensidad, prefiriendo adaptarlo a todos los gustos, se mostró como un artista exquisito justo en la musicalidad y pulcro técnicamente. La bella romanza del concierto de Wienawski, así como el "Vals capricho" del mismo autor, con pasajes difíciles en "armónicos", lo mismo que las variaciones de Tartini y la "Jota" de Hierro, mostraron su personalidad, con plenitud en otro aspecto por la delicada impresión de J. Rodrigo.

Por la tarde, tuvo que dar, para corresponder a los muchos aplausos, fuera de programa, el "Ave María" de Schubert, cuya repetición con muchos acordes a doble cuerda, complacieron al auditorio, que claramente se lo demostró.

La señorita Mus, como acompañante, cumplió dignamente.

Bando del Alcalde

Hago saber que en cumplimiento de lo ordenado por la Superioridad y de conformidad con lo prevenido en el Decreto de 27 de Septiembre de 1940, (B. O. núm. 280) sobre Revista anual del personal sujeto al servicio militar, y en evitación de las responsabilidades que puedan incurrir los Sres. Cajeros Habilitados y Pagadores de Entidades y Empresas partculares por incumplimiento de lo ordenado, se transcriben a continuación los artículos de que consta el citado Decreto:

Artículo 1.º Los individuos que se encuentren en las condiciones indicadas, que pertenezcan a entidades del Estado, Provincia, Municipio o a cualquier Empresa o Establecimiento de carácter particular no podrán hacer efectivos sus haberes sin la presentación del certificado de revista del año anterior. Pero si se trata de haberes que hayan de cobrar en el año 1940, habrán de presentar el certificado de revista anual correspondiente al mismo.

Art. 2.º Serán responsables del abono de haberes sin cumplir los requisitos mencionados los encargados de dicho cometido, los que incurrirán en la sanción de una multa igual al 20 por 100 de sueldo mensual que disfruten.

Art. 3.º Si los interesados no pudieran presentar el certificado de revista anual que se exige, por no haber oído a pasarla antes de terminar el plazo señalado, para ello, habrán de sustituirlo por el comprobante de haber hecho efectiva la multa que preceptúa el artículo 42 del vigente Reglamento para el Reclutamiento y reemplazo del Ejército.

Art. 4.º Quedan derogados cuantos preceptos se opongan al precedente texto.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Palma de Mallorca, 30 de Agosto de 1943. — Jorge Dezcallar.

Del Ejército

Matrimonios. — Se concede licencia para contraerlos con doña Doslinda Méndez Prado al teniente de Artillería don Antonio Huete León, con destino en el Regimiento núm. 5.

Mandos. — Ha sido designado para el mando de la Compañía mixta de Sanidad Militar de Mallorca el capitán médico don Ricardo Atienza García, que estaba disponible forzoso en la sexta región.

Destinos. — En Veterinaria Militar. — El subinspector veterinario de segunda don Sabas Tejero Polo, de disponible forzoso en la séptima región, a jefe de Veterinaria de la Capitanía General de Baleares.

En Infantería. — El comandante don Manuel Alba Casas, del Regimiento núm. 37, al Servicio de Intervenciones.

Ascensos. — En Infantería. — A brigada los sargentos don Francisco Lores Gagin, don Bartolomé Ramis Ramis, don Antonio Fornés Femenias, don Juan Gual Maestre y don Salvador Luque Company; quedando todos disponibles forzosos en Baleares.

Destinos. — En Artillería. — El comandante don Mariano Gil Salgado, del Regimiento número 6, a la Sección de Costa de la Escuela de Aplicación y Tiro del Arma.

Haberes pasivos. — Han sido clasificados en la situación de retirados el sargento de la Guardia Civil don José Repiso Ruiz, los guardias civiles Juan Alzamora Moragues, Francisco Carpina Medina, Antonio Cañellas Palmer y José Fullana Castelló, y los carabineros Bartolomé Cirer Oliver y Julián Calvo Grajera.

Oriental. — "¿Quién la rapta?" por Preston Forster y "El beso redentor" por Joan Benet.

Notas de sociedad

Fallecimientos
En la villa de Santa Margalida falleció, habiendo recibido los Auxilios Espirituales del Capitan de Infantería, retirado, don Andrés Alós Cifre, Caballero de la Real Orden de San Hermenegildo.

El finado, por su trato, su amor al Ejército, su disciplina y su bondad, era muy estimado de cuantos le conocían, entre quienes su muerte será muy sentida.

Reciba su afligida esposa, doña Martina Estelrich; su hermano, don Martín; sus sobrinos don Moragues, don Andrés March, Oficial del Ayuntamiento de Palma, y don Jaime Estelrich, médico de Selva, y demás familia nuestro muy sentido pésame.

En Pollensa falleció ayer, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica doña Rosa Vives Amengual.

Deja la finada entre cuantos le trataron un grato recuerdo de sus bondades, de sus sentimientos cristianos y de su simpatía y sencillez.

DIVULGACION MEDICA

Tratamiento de las fracturas

Las experiencias de Stader y sus resultados sorprendentes

El caso de un marinero que porta una maleta de 20 kilos con el brazo fracturado 24 horas antes

Por Eduardo Pérez Reiva

En un libro sobre fracturas, publicado en 1932, puede verse una interesante fotografía. La fotografía de una sala, llena de hombres acostados en complicadas camas con poleas, cuerdas y roldanas, relegados a la inactividad absoluta a consecuencia de una rotura ósea. Días y días, y a veces hasta meses, inmóviles, tristes, aburridos y sacrificados, ya que el tiempo y el reposo constituían los dos factores principales de curación.

Asustaba pensar en las consecuencias de una fractura. Y no sólo por las posibles secuelas, sino también debido a la pesadez y complicación del tratamiento. Brazos en cabestrillo, piernas en yesadas, muslos con extensión continua, posiciones absurdas en el lecho sin poder cambiar de postura. Así hasta que el hueso formase callo, y se pudiese suprimir la contención y comenzar la actividad. Pero entonces aparecía un miembro enflaquecido, flácido, blando, necesitado de reeducación, de masajes y de movimientos pasivos, para volver a recuperar sus funciones y servir para algo. Lo malo era que, interin el hueso reclamaba quietud para soldarse de nuevo, el músculo y hasta el propio individuo, exigían ejercicio. Y con vistas a tal acoplamiento, se inventaron aparatos, procedimientos, formas y maneras, aún cuando ninguna apuntó la solución exacta. Sólo ahora, Stader, con su férula, parece que dió en la diana. Y Stader es veterinario.

Mas, vamos por partes. Tan pronto se quebra un hueso, tiende naturalmente a la soldadura. Los cabos proliferan y no tardan en formarse el callo de unión. Si dejamos que las cosas ocurran sin intervenir, no resultan infrecuentes las más variadas inutilidades. Por eso es obligada la reducción — colocar el hueso en posición anatómica — y la contención, o sea, fijarlo en la postura conveniente. Lo clásico, consiste en inmovilizar hasta la cicatrización ósea de los fragmentos reducidos. Sin embargo, no debemos olvidar el restablecimiento funcional, pues un miembro inmovilizado durante mucho tiempo — en especial después de una fractura cercana a las articulaciones — queda a menudo impotente, con atrofia muscular y rigideces articulares y tendinosas. Así, una buena terapéutica ha de procurar inmovilizar los fragmentos y movilizar los músculos, los tendones y las articulaciones. Esto llegó a resolverse Championere con el amasamiento y la movilización precoces. Hoy, por nuestras letitiedades, aún sin conocer las nuevas férulas y sus aplicaciones, se tiende a practicar movimientos activos, para favorecer la nutrición del miembro y hasta mitigar los dolores. Pero todo, según Championere, teniendo bien fijo el foco de fractura.

Y aquí estriba el nudo de la cuestión. Tal fijeza no se había conseguido ni con el atornillado de los más diversos inventores, ni con ningún otro procedimiento, hasta que Stader transformó la técnica en estos tratamientos. La culpa la tuvo un hermoso perro, con una pata rota. Stader que había encaucado curando las enfermedades del ganado, abrió una clínica de animales en Geneva (Estado de Illinois). Su primer caso fué el susodicho can, y el resultado un absoluto fracaso. Al principio le colocaron un molde de yeso, y el perro se lo comió; luego le hicieron la contención con una férula de aluminio, que arrancó a dentelladas; por fin, idearon sujetar los huesos con un alambre, y el incorregible bicho destruyó tal obra de arte. Lo peor fué que un grave septicemia obligó a matar al animal.

Desde entonces, el innovador veterinario, se puso a trabajar en la confección de una férula, capaz de mantener en su lugar los fragmentos de un hueso roto, sin estorbar el libre juego de las dos articulaciones entre las cuales estuviese el punto o foco de fractura. Como inventar, parece que no inventó nada; pero es un feliz renovador. Hace tiempo que se usa la férula metálica, sujeta el hueso con clavos pasadores. Así, por ejemplo, los "clavos de Steiman" se emplearon en 1904, y han sufrido numerosas variaciones a lo largo del tiempo. Pero nada puede compararse con el proceder actual. Stader, después de arduos trabajos, construyó su aparato que apenas pesa unos gramos y resulta lo bastante sólido para resistir el esfuerzo que gravita sobre el hueso quebrado. Por donde viene a ser, a la vez que un reductor de la fractura, un sustituto de la columna ósea.

La férula se probó por vez primera en un perro con fractura de fémur. Stader insertó los pasadores más arriba y más abajo del foco de fractura y dando vueltas a los tornillos, ocupó perfectamente ambos fragmentos del hueso roto. A los pocos minutos de haber salido de la anestesia, el perro corrió por la sala. Otros 1.200 afortunados animales, se trataron con buen éxito por el mismo proceder, entre ellos algunos caballos.

Seis años más tarde en 1937, comenzaron las aplicaciones a la especie humana. ¿Cuáles son los resultados? Mr. Cormick nos habla de algunos, y por cierto sorprendentes. Entre ellos el de un granujete que se puso a caminar al día siguiente de haberse aplicado la férula e una fractura abierta de tibia; y al de un jinero que porta una maleta de 20 kilos de peso, con el brazo fracturado 24 horas antes. Stader general puede decirse que se consiguió reducir a días el plazo de semanas y de meses que un fracturado de piernas, se tarda en curar.

El aparato es sencillo. Consiste en una corta varilla metálica firmemente sujeta en cada uno de sus extremos, mediante clavos o pasadores de acero oxidable, insertos en el hueso. Unos tornillos permiten acercar y ajustar los bordes de la férula, con gran exactitud y sin dolor. Esto es todo.

Mejor dicho, todo lo que se refiere a la descripción del utensilio. Porque, refiriéndonos a la resolución conseguida por Stader, en su férula mucho nos queda por ver.

(Colaboración Logos)

Lea CORREO DE MALLORCA.

AVISO

Perfumería "ROSA GARAU" FIDEOS 12

Pone en conocimiento a su distinguida clientela y público general que terminada la reforma del local, ha reanudado sus ventas.

Don Andrés Alós Cifre
Capitán de Infantería retirado, Caballero de la Real Orden de San Hermenegildo, en posesión de la Cruz y la Placa, ha fallecido en el pueblo de Santa Margarita, confortado con los Auxilios Espirituales.
E. P. D.
Su afligida esposa doña Martina Estelrich, su hermano don Martín, sus sobrinos don Martín Moragues, don Andrés March (Oficial del Excmo. Ayuntamiento de Palma) y don Jaime Estelrich (médico de Selva) y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan encomienden a Dios el alma del finado.

Peregrinación de los Jóvenes Acción Católica a Santiago

Málaga y Santander. — Toreros En Bilbao se descarga una partida de trigo argentino

Los jóvenes de Acción Católica de Málaga y Santander, en su peregrinación a Santiago de Compostela, han llegado a Bilbao. En esta ciudad se ha descargado una partida de trigo argentino. Los peregrinos se celebrarán una misa en la catedral de Santiago. En la mañana de mañana, a las doce y media, el periodista sevillano y poeta don Julián Carbo del Cerro, que en la actualidad regía el semanario "Lunes", editado por la Asociación de la Prensa.

Carbo era también redactor del diario "A B C" de Sevilla, en cuyas columnas dejó huellas de su fino temperamento periodístico. Como falangista de la Vieja Guardia, cuya Medalla poseía como uno de los primeros colaboradores de José Antonio y Sánchez Dávila, en Sevilla y Andalucía, Julián Carbo luchó siempre en los puestos de vanguardia para defender el ideal y credo de la Falange.

Alava y Castilla

Por Venancio del Val

Tanto como el carácter vasco se nota el castellano en el suelo alavés y su topografía es tan castellana como vasca. Mejor: el espíritu y estilo de Castilla predomina en Alava, a excepción de aquellas regiones que rayan con Guipúzcoa o Vizcaya. Es Alava tan castellana que se ha solido decir que es la provincia donde mejor se habla la lengua de Castilla. Y con los nombres de procedencia vasca se mezclan los castellanos, formando toda esa conjunción que admiramos a través de la Historia que da a Alava su carácter peculiar, estableciéndose en ella un nexo entre Vasconia y Castilla, que en ocasiones ha sido definitivo. No olvidemos en este momento la trascendencia de Alava en la Cruzada Nacional, sirviendo de contacto a Navarra y Castilla y de dique de contención ante las fuerzas arrolladoras del norte que, de no haber intervenido Alava, pudieran haber irrumpido hacia el centro de la península.

Alava ha seguido su tradición de siglos. No en vano fueron principales valles suyos los que recibieron la primera denominación de "Castilla Vetula". Ni olvidemos que la mayor parte de su historia ha vivido incorporada a la de Castilla. Sus crónicas frecuentemente señalan los servicios prestados a los reyes castellanos, a quienes principalmente ayudaron en sus empresas contra moros, cooperando los alaveses en la mayor parte de las veces sin otra obligación que la de su conciencia. Y así en las hazañas bélicas de los monarcas de Castilla se manifiesta la colaboración que los alaveses les prestaron, resaltando la histórica fecha en la que de manera definitiva se incorporó a Castilla el año 1952.

Ante el cuadro que en el Palacio de la Provincia recuerda este hecho tan importante, hace unas cuantas semanas la Diputación de Alava adoptaba la decisión unánime de participar en la solemnización del Milenario de Castilla. No podía estar ausente ni sentirse disociada en tal acontecimiento. Por si la memoria olvidaba, allí cerca, en el salón de Juntas, estaban las Reyes de Castilla y Señores de Alava, recordando la unión habida a través de los tiempos entre ambas regiones, Felipe V, Isabel I, Alfonso XI, Carlos V, Doña Vela Jiménez. Todos ellos rememorando señaladas efemérides que corroboran esa conjunción. Y el primero de todos, don Fernán González, primer Conde de Castilla, Señor de Alava. En la hornacina blanca, sobre la que brillan limpias las letras de oro que le identifican, permanece estático, luciendo su loriga bajo la capa terciada y empuñando en su mano larga espada. Joaquín José de Lundáuri, el primer historiador completo que los alaveses han tenido, comienza el capítulo en el que habla del fundador de Castilla, reconociendo su grandeza y dice: "Grande

En las regatas de "Pedrena" en el puerto de Alava, se celebró un acto en el que se conmemoró la llegada de la "Oria", entró en el puerto de Alava, en los tiempos con los

Comandancia General de la Base Naval de Baleares

Intendencia. En la presente se saca a concurso la instalación eléctrica de la Comandancia de esta Comandancia con arreglo al pliego de condiciones que es manifiesto en esta Jefatura de Intendencia en las horas de oficinas (de 8'30 a 10'30).

El concurso tendrá lugar en la Jefatura a las once horas de la mañana de septiembre próximo.

En la mañana de 27 de septiembre de 1943.

Jefe de Intendencia, Inocencio Martínez.

CUEVAS DEL DRACH

La Asociación ajena y disgustada por las interrupciones en el suministro de fluido eléctrico contratado, anuncia: Que, los días de domingo y miércoles, a las 12, raramente en la tarde, se celebrará un concierto de música eléctrica. Sea concierto o visita ordinaria, faltando el fluido eléctrico será sustituido por el supletorio usual de

Sangre fría en el macuto

por ENRIQUE TORRES

De la guerra de España que además de Cruzada contra el comunismo fue un magnífico laboratorio de experiencias científicas militares sacaron los observadores consecuencias prácticas interesantísimas e ideas geniales, algunas de las cuales han sido llevadas a la realidad y perfeccionamiento sobre todo en el campo de la cirugía y de medicina con tanto acierto como difusión.

"Sept jours" por ejemplo nos da cuenta de una délas, nacida en la mente del profesor alemán Skilling durante los días heroicos de nuestra lucha, y su perada hoy por el también germano doctor Lompart. Se trata de la "sangre humana en conserva" destinada a facilitar las operaciones de transfusión en los campos de batalla o los hospitales de urgencia. Esta sangre artificial, que ya obtienen en grandes cantidades Inglaterra y los Estados Unidos para el consumo de sus ejércitos, se logra producir por cierto de la manera más sencilla. Basta seguir los métodos industria-

les anglosajones, recoger una cantidad determinada de sangre, separar de ella los glóbulos rojos y los blancos, que pueden cómodamente continuar en el organismo vivo, donde hacen tanta falta, y con el líquido residuo que se llama "plasma" formar un cuerpo sólido que cristaliza en plaquitas doradas fáciles de conservar, para que la sangre artificial sintética esté conseguida en condiciones fáciles de transporte y conservación. Si estas plaquitas se empaquetan y acondicionan debidamente, ni que decir tiene, que dado su pequeño volumen y peso podrán ser llevadas encima, igual que se lleva una cajetilla de tabaco cualquiera.

La sencillez de su uso en caso necesario, no es tampoco menor que la de su fabricación y su transporte. Basta diluir los músculos cristales en un poco de agua hervida para que recuperen sus primitivas propiedades y puedan ser aplicadas a la transfusión en el acto.

"Cada soldado norteamericano ha debido cierta personalidad de Estados Unidos — debe llevar encima su paquete de sangre en conserva por lo que puede suceder". De esta forma, se evitarán las numerosas tragedias que ocasionaba la falta de este indispensable elemento entre los medios de la terapéutica sanitaria militar, sobre todo en la vanguardia y durante el curso de los grandes ataques.

Ni que decir tiene que el descubrimiento del profesor Lompart, secundado por los jóvenes médicos anglosajones, supone un alcance extraordinario en la sanidad militar moderna, pero para nosotros aún ha de influir más en el terreno psicológico de sus aplicaciones. Hasta ahora el recluta y a veces el veterano solían padecer alternativamente copáticas en los frentes de guerra, que originaban ciertos síntomas comunes denominados por el vulgo: miedo. Desde ahora, sin embargo, las cosas han cambiado mucho y el miedo ya no tiene razón de existir. Si cada soldado lleva en su mochila la ración correspondiente de plasma en conserva, podrá disponer, en el momento que las circunstancias lo requieran, de la necesaria "sangre fría".

(Colaboración Logos)

¡Madre! Un medicamento que tú crees inofensivo, un simple purgante puede ser fatal si es usado intempestivamente. No piques nunca a tu hijo sin consejo del médico!

Cómo se bautizan las estrellas

Estocolmo. — Ultimamente el astrónomo Finser ha descubierto una estrella de segunda magnitud a la cual ha dado el nombre de "Nova Puppis 1942".

Los profanos se preguntarán por qué ha sido llamada así la nueva estrella y cuál es el criterio que preside estas singulares denominaciones.

El bautizar una estrella es una ciencia a parte y se basa en una infinidad de tradiciones, de usos científicos y de criterios astronómicos.

Las estrellas fijas, como es sabido están, desde tiempos muy antiguos agrupadas en constelaciones denominadas con nombres de héroes mitológicos, de animales o de objetos.

Las estrellas aisladas, sobre todo las más luminosas, tienen nombres de origen generalmente árabe y griego.

Actualmente todos los pueblos civilizados se atienen en la denominación de las estrellas a un atlas de este detalle compilado por Delport por encargo de la Unión astronómica internacional.

Dicho atlas además de los bien conocidos nombres transmitidos por la antigüedad contiene muchísimos nombres nuevos en los cuales se refleja con toda evidencia la influencia de la técnica moderna.

Así nos encontramos hoy con nombres como "Microscopio", "Octante", etc. A estos nombres

La reconstrucción de Villanueva del Pardillo

El 99 por ciento de sus edificios quedaron destruidos y actualmente se está terminando la segunda manzana de casas

En este pueblo, como en todos los adoptados por el Caudillo, se construyen casas de tipo español

En plena meseta de Castilla la Nueva y emplazado en un paisaje sobrio y duro, recortado sobre los fondos velazqueños del Guadarrama al Norte, se encuentra Villanueva del Pardillo, ocupando precisamente el centro de gravedad de la meseta, a 38 kilómetros de la capital, en la carretera general de Brunete a Majadahonda.

Este pueblo con los colindantes de Villanueva de la Cañana, Majadahonda, etc. fueron puestos de primera línea en nuestra Cruzada, y quedaron maltrechos y destruidos, hasta el punto de alcanzar en su destrucción la cifra del 99 por 100.

En el siglo pasado contaba Villanueva del Pardillo solamente con 80 casas, de mediana construcción y una iglesia parroquial dedicada a San Lucas; ocupaba una extensión de una legua en todas direcciones, teniendo anejo al pueblo la Venta de San Antón, del Excmo. Sr. Marqués de Sotomayor, que en lo civil pertenecía a Villanueva de la Cañana, con abundante plantación de olivares y encinas, hoy desaparecidos en su casi totalidad.

Situado sobre terreno montañoso de mediana calidad y reinando en él todos los vientos, el N. en particular, es pueblo eminentemente agrícola, siendo su suelo apto para el cultivo del trigo, centeno cebada, avena y garbanzos y cría de caza: liebres perdices y conejos.

Las construcciones, como todas las de los pueblos de la meseta castellana son de tapial y adobe; a veces el tapial simplemente combinado con ladrillo sobre zócalo de mampostería, reservando la piedra de granito para los edificios más representativos las cubiertas son de madera y teja árabe.

La distribución de vitaminas en las empresas alemanas

Berlin. — La ciencia alemana ha comprobado que la disposición del organismo humano para las enfermedades y la disminución de la fuerza productiva de los trabajadores pueden ser causadas en gran parte por la falta de vitaminas.

Por esta razón — informa la Agencia Central-europea — en 1940 el Frente alemán del Trabajo inició una campaña de propaganda en unas 100.000 empresas industriales del Reich para hacer ver al personal la grandísima importancia de las vitaminas.

El Frente del Trabajo alentó a los obreros a recoger en lo posible bayas, hongos, hierbas y frutos silvestres con objeto de satisfacer con estos productos naturales la necesidad de vitaminas del cuerpo humano. Mientras tanto, la ciencia química farmacéutica alemana se había dedicado con toda energía a la solución del problema de crear las vitaminas sintéticas.

El profesor Morell logró en el invierno de 1940 — 41, crear la llamada "vitamultina", combinación química de las vitaminas C y V. Estas pastillas de vitamina fueron distribuidas el mismo invierno por el Frente alemán del Trabajo entre el personal de 3 mil 900 empresas alemanas.

En el invierno de 1941 — 42, el número de empresas a la que se ha extendido esta campaña vitamínica ascendió a 11.616 y en el invierno pasado casi todas las empresas de importancia bélica han sido provistas de un total de 600 millones de pastillas de vitamina sintética.

Los resultados han sido sumamente convincentes y los casos de enfermedades entre el personal han disminuido notablemente, a la vez que el rendimiento del obrero ha aumentado de modo considerable.

NODRIZA

Se ofrece de 19 años de edad leche de 5 días para criar tanto en el domicilio de los padres como en su casa. Domicilio: Calle General Franco, núm. 36 — Pórreres.

Utilice CORREO DE MALORCA. — Llame al 2-8-5-3.

La "radiotelegrafía" de las abejas

Bruselas. — Los apicultores secundados por los zoólogos, han llegado a comprobar que las abejas usan entre ellas de un verdadero lenguaje radio-transmitido por las antenas de que están provistas.

Al parecer, las abejas disponen de un perfecto sistema de comunicación de noticias.

Apenas, por ejemplo una abeja ha encontrado una buena fuente de néctar, como sería, por ejemplo un florido jardín, he aquí que por medio de sus antenas da noticia "radiotelegráfica" a sus compañeras de enjambre guandolas a distancia.

una pequeña alameda, pensando que dicha calle, en las fiestas religiosas, tuviese la función de calle procesional.

Viviendas

Villanueva es un pueblo agrícola, y no existen en él ni grandes propietarios ni braceros, sino gran masa de labradores modestos. Se han proyectado por ello tres tipos, dos para estos usuarios, con sus correspondientes servicios, y un tipo de viviendas urbanas. Los servicios correspondientes se componen de cuadra, pajar, granero, etc.

Las viviendas han de ser reducidas, pero no mínimas; la reducción excesiva de superficie trae consigo la falta de separación de sexos y edades, la inhumana promiscuidad, y consiguiendo una desdichada relajación de las costumbres y una fatal degeneración de la raza.

Por eso, en la Dirección General de Regiones Devastadas, los hogares más reducidos que se proyectan, tienen todos una estancia, cocina-comedor. El número de dormitorios admitido es el de tres o cuatro, según las necesidades, para evitar las dificultades antedichas.

Completan las necesidades del pueblo las escuelas independientes de niños y niñas, con sus campos de recreos, y próximo a ellos el campo de deportes, que se sitúa en la parte alta del pueblo, así como el Cuartel de la Guardia Civil en su proximidad, y a la entrada del pueblo, la estación de autobuses y una pequeña fonda. También se ha proyectado el lavadero público y abrevaderos.

Teniendo en cuenta el aspecto estético, se ha conseguido que, tanto a la entrada como a la salida del pueblo, las viviendas presenten sus fachadas a lavanera, quedando ocultos los servicios.

Actualmente las obras se llevan con la celeridad que permiten las circunstancias. Se ha entregado una manzana compuesta de 20 viviendas de los distintos tipos; está terminándose una segunda manzana de 36 viviendas, e iniciados los trabajos de una tercera manzana y la construcción de las escuelas.

En este pueblo, como en todos los adoptados por el Caudillo de España, se construyen casas españolas. Se ha desechado por completo la arquitectura internacionalista, tan en boga en tiempos de la nefasta República, renovándose, al propio tiempo de estudiarlas las gloriosas tradiciones de nuestro suelo patrio, para, haciéndonos dignos de ellas, saberlas continuar sin copiarlas.

Felipe Pérez Somarriba Arquitecto (De "Reconstrucción")

Lea CORREO DE MALLORCA.

EL ILUSTRISIMO SEÑOR

Don Enrique Giménez Porras

CORONEL DE INFANTERÍA RETIRADO

Ex-Agregado a la Embajada de España en Berlín, Comendador de la Orden de Isabel la Católica, Caballero de la Orden de San Hermenegildo, Placa de María Cristina, Caballero de la Legión de Honor, etc., etc.

Ha fallecido en la madrugada de hoy, habiendo recibido los últimos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

R. I. P. A.

Sus afligidos hijos Raquel y Adolfo; hermanos, Lulcas y Carmela (ausentes); hermana política, Cristina Bou, y sobrinos (ausentes), al participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida les suplican asistan al rosario que se rezará esta tarde a las 5, y a las 5'30 la conducción del cadáver a su última morada. Mañana, miércoles, día 1.º, tendrá lugar el funeral, a las 11, en la iglesia parroquial del Terreno.

El duelo se despide en la iglesia. Casa mortuoria: C. Calvo Sotelo, 103 (Terreno).

No se invita particularmente.

El Rdo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Movimiento lulista

Ha sido divulgada la enjundiosa monografía del Padre Miguel Caldentey, T. O. R., "La Paz y el arbitraje internacional en Ramón Lull", con una notoria oportunidad, cuando el mundo sufre los horrores de la lucha más grande que han visto los siglos, el Papa, ruega y manda rogar los paz y se discute en las Universidades el alcance, los medios y los procedimientos del Derecho Internacional, previniendo el futuro postguerra.

El Padre Caldentey no es un comentarista, sino más bien un expositor convencido del pensamiento jurídico internacional del Benaventurado Maestro, acérrimo paladín de una paz basada en la justicia (Opus iustitiae, pax). Es muy eficaz el acierto del Padre Caldentey presentando los textos latinos y en lengua original, estableciendo un luminoso parangón, por el que aparece diáfano el pensamiento del Beato Ramón, Paladín de la Paz.

El arbitraje internacional, según Báñez y Vázquez, después de Ramón Lull, consiste en la idea jurídica de un arbitraje obligatorio en un plan de comunidad universal. El pensamiento luliano sobre el valor social del Papado creó de consuno con la idea luliana de una verdadera sociedad de naciones. Del juicio, conciso y luminoso trabajo del Padre Caldentey resulta por de pronto que Ramón Lull es en sus ideas, pacifista a carta cabal; que recomienda la "mediación" para el logro de la reconciliación de los pueblos, considerando, no obstante, muy práctico, mucho más que una controversia entre las naciones

un arbitraje internacional, acen tuán "la obligación absoluta y grave por parte de los príncipes litigantes de recurrir a aquel medio pacífico jurisdiccional". Con mucha sagacidad se pregunta el Padre Caldentey: si los escolásticos españoles del siglo XVI son considerados como fundadores del Derecho Internacional, y después el holandés Grocio como su primer sistematizador, ¿cómo hay que considerar a Ramón Lull, siendo él precezo precursor y aun sistematizador de este derecho?

El estudio del Padre Caldentey, oportunísimo, bien documentado y excelentemente desarrollado, serán, sin duda, objeto de especial estudio en nuestras Universidades.

La Embajada de Portugal en España da honorado a nuestra "Schola Lullística", recibiendo, en nombre del Profesor P. Martins el diploma de Profesor y representante en Portugal de nuestra labor intelectual y entregándole oficialmente a aquel ilustre jesuita, que representa en la Nación vedina el poderoso movimiento luliano contemporáneo.

"Ecclesia", órgano de la Dirección Central de Acción Católica, en su último número se ocupa ampliamente de nuestra "Schola Lullística" de Mallorca exponiendo su Estatuto y destacando la adhesión de los "más célebres investigadores e hispanistas" de numerosas naciones (que reseña) y la de los "renombrados hombres de ciencia española", cuya lista expone casi completa.

F. S. B.

Los suecos están cordialmente identificados con Dinamarca

Se han suspendido las comunicaciones entre Suecia y Dinamarca

Estocolmo. — El Presidente del Consejo sueco, Hasson, ha pronunciado un discurso en Kalmár en ocasión de los acontecimientos de Dinamarca.

Por razones fáciles de comprender, dijo, no es posible entrar en detalles sobre los hechos que hoy ocupan el pensamiento de todos los suecos.

Agregó que podía decir que el pueblo sueco había sabido con profunda emoción que el pueblo hermano se hallaba sometido a una mayor presión y ante mayores dificultades.

Los suecos se sienten cordialmente identificados con Dinamarca.

El Presidente Hansson terminó diciendo que los suecos saben sacar la lección de estos acontecimientos que demuestran que rápidamente puede presentarse una situación inesperada, lo que es al mismo tiempo una advertencia para que el pueblo sueco permanezca vigilante y salvaguarde sus intereses que no solo los beneficien a ellos, sino también a los pueblos hermanos de Suecia.

Londres. — La radio sueca anuncia que en la tarde del domingo un crucero alemán y seis barcos de guerra de menor tonelaje anclaron en la costa danesa de Versund, entre el nordeste de Dinamarca y Suecia.

Berlín. — Con respecto a la proclamación del régimen de excepción en Dinamarca se declara en los medios competentes alemanes lo siguiente: "La seguridad de la costa danesa ha hecho necesaria la medida para garantizar la calma y el orden contra los elementos que, en vísperas del comienzo del quinto año de guerra, intentaban atraer la atención del enemigo sobre su presencia."

No es preciso decir que el pueblo danés guarda, en su mayor parte, una actitud tranquila y reflexiva como lo confirman las informaciones llegadas hasta ahora de Copenhague.

El ejército alemán asumió la protección de Dinamarca y mantendrá su misión durante todo el tiempo que se prolongue la guerra.

Londres. — La emisora nacional sueca, ha anunciado la suspensión de los servicios de los ferry-boat, entre Dinamarca y Suecia y la interrupción de las comunicaciones telefónicas y telegráficas.

Los Gobiernos de Italia, Rumania y Hungría envían su pésame por la muerte del Rey Boris III

Llegó a Budapest, de paso para Sofía, la hermana de la Reina de Bulgaria

Sofía. — El Mariscal Badoglio, el Mariscal Antonescu y el Vicepresidente del Gobierno rumano, Miguel Antonescu, han enviado sendos telegramas al Jefe del Gobierno de Bulgaria, profesor Filoff, expresándole su pésame por la muerte del Rey Boris.

Los dos primeros ruegan al Presidente búlgaro que haga presente, con tal motivo, a la Reina madre su respetuosa simpatía.

Budapest. — El Presidente del Consejo de Ministros, Kellay, y el Ministro de Relaciones Exteriores han dirigido telegramas de pésame al Jefe del Gobierno búlgaro, Dr. Filoff, con motivo de la muerte del Rey Boris.

LA HERMANA DE LA REINA DE BULGARIA. — La Princesa Mafalda de Hesse, hija del Rey de Italia y hermana de la Reina Juana de Bulgaria, llegó ayer a esta capital, procedente de Alemania.

En la estación fué recibida por el jefe de la Casa civil del Regente y por el Ministro de Italia en Budapest.

El Regente puso a disposición de la regia viajera un vagón especial.

La Princesa Mafalda siguió por la noche su viaje, en dirección a Bulgaria.

REUNION DEL SANTO SINODO. — El Santo Sínodo ha celebrado sesión de duelo extraordinaria, para fijar la ceremonia y lugar en que ha de ser sepultado el Rey Boris.

Proclama de Goebbels a la Población berlinesa

Berlín. — El Ministro del Reich, doctor Goebbels, ha dirigido una proclama a la población berlinesa en la que expresa su gratitud y reconocimiento por la especial actividad y espíritu que la población mostró ante los últimos ataques aéreos adversarios contra la capital alemana.

El número de muertos, heridos y desaparecidos en el último ataque aéreo, dice la proclama, ha sido relativamente pequeño, debido a que la preparación de la defensa pasiva ha sido mejorada en las últimas semanas y a las medidas de evacuación adoptadas que han tenido repercusiones favorables en la población berlinesa.

Bombardeo de la costa italiana

Cuartel aliado en Africa del Norte. — "Se anuncia oficialmente que un crucero y un destructor británicos bombardearon en la tarde del sábado una batería en las cercanías del cabo Pellaro, en el extremo meridional de Italia.

El enemigo respondió con un fuego ineficaz.

El niño durante los cuatro primeros meses de la vida debe tomar únicamente el pecho. Si, guiando estos este consejo le libraréis de muchos peligros.



Van a celebrarse en nuestra ciudad los Campeonatos Nacionales de galgos

El próximo jueves, en el «Canódromo Balear», se disputarán eliminatorias y el domingo la final

YA ESTAN AQUI LOS MEJORES GALGOS ESPAÑOL

Sucesivamente en Madrid (1931, organizado antes de constituirse la Federación Galguera Nacional); Barcelona (1904) ya establecida la Federación", Barcelona otra vez (1941) y Las Palmas (1942) se han ido afectando los Campeonatos Nacionales de galgos.

En este año de 1943 ha correspondido a nuestra ciudad el ser teatro de este gran acontecimiento deportivo; ya tal efecto han llegado ya los ejemplares que, seleccionados entre todos los mejores adscritos a las diversas federaciones regionales, han de competir con los de Mallorca en esta interesante sima contienda sobre la pista.

Los formidables corredores que han llegado a Palma y que se enfrentarán con los de Mallorca, son todos campeones y subcampeones. Son "Pitillo", campeón catalán; "Antillana", subcampeón y ganador por cierto del pasado campeonato nacional; "Indiano" y "Gran Argentina" que han sido los tercero y cuarto clasificados en los campeonatos de Cataluña; "Linda", campeón canario; "Zapa", subcampeón; "Aben-guarema" que detenta el título en Tenerife y "Malvarrosa" que ocupa en aquella isla el segundo puesto.

Frente a ellos se presentarán "Discacha" vencedora en el Campeonato mallorquín, y "Papurusa" subcampeona.

Es algo que promete ser completamente sensacional esta lucha formidable sobre la pista. El Canódromo Balear promete ser marcho de una competición aquí sin precedentes no solamente por su categoría sino en particular por su envergadura.

Las carreras eliminatorias, antes de llegarse a la final del campeonato, se lucharán el jueves día 2, a las siete de la tarde aproximadamente. Serán ellos, distribuidos los competidores, en dos series, de las cuales quedarán clasificados los tres primeros de cada una para la

lucha final que tendrá lugar el domingo. He aquí todo un extraordinario interés que será acogido con vertiginosa atención por todos los aficionados a estos deportes.

FUTBOLERIAS. Las adquisiciones de hoy no tuvieron carácter sensacional. Hay que crear terrenos de juego y canteras de casa.

Si a quien tiene curiosidad en fijarse, verá que de año en año son más difíciles y costosas las adquisiciones de jugadores y han sido muchos los clubs que dieron marcha atrás en sus intentos de reforzar los cuadros ante las terribles exigencias de la Sociedad y el jugador.

En el mes de Enero — nos decía el secretario de un potentísimo club catalán — se nos ocurrió tantear la ficha de Acuña, dirigiéndonos como es correcto y reglamentario, a su club. ¿Qué cree que nos pidieron?

—Pues una cifra de astronómica... —Por ahí. Las 500.000 pesetas, más luego encendernos aparte con el jugador; en vista de ello, dimos marcha atrás y aquí nos tiene dispuestos a no cometer ninguna locura y buscar dentro de casa donde ya hemos encontrado buenos elementos.

Aún nos puso más botones de muestra. —Como nuestra defensa anda floja, tanteamos la ficha de Aparicio, del "Atletico-Aviación", y respondieron ofreciéndonos la pareja completa con Mesa en una cantidad fantástica. Dijimos que sólo interesaba Aparicio... pero no hubo medio de entenderse.

—Pero se pide la luna porque hay quien la da en muchas ocasiones y esto lo saben jugadores y sociedades.

—Pues nosotros seguiremos firmes en nuestro criterio y al cabo del tiempo ya veremos quien tiene razón, aunque haya clubs que estropeen nuestros propósitos con hechos que perjudican a todos.

Razón absoluta en el secretario del gran club catalán a quien ni la adversidad de Copa y Liga hizo cambiar de criterio. Se hacen bastantes tonterías porque no hay los debidos asesoramiento y en muchas ocasiones funciona la cuenta corriente y el libro de cheques con excesiva ligereza. Podríamos poner de esto muchos, muchísimos, casos con nombres, pero es preferible no hacerlos para no nerir susceptibilidades de nadie.

De los clubs que han pagado cifras fabulosas para arrinconar después los ases del cheque, podríamos presentar varios casos pero, repetimos, más vale no hacerlo. La experiencia ya demostrando poco a poco que el jugador excesivamente profesional, aquel que juega al fútbol con el mismo entusiasmo que podría estar tras la taquilla de una recaudación de contribuciones, no sirve, por muy buenas que sean sus condiciones naturales que dosifica siempre en una calculada administración del esfuerzo.

La temporada última, a principios de ella, había cierto simpático club del Noroeste, entusiasmado con una pareja del ataque que venían de un primera división. Con ellos estaban seguros de dar el salto y al intentar convencerles de su error, cuando quisimos hacer un anticipo de lo que iba a suceder, la respuesta fué una sonrisa de incredulidad. Allá en Junio, cuando la final, encontramos la misma persona y entonces ¡cómo nos dió la razón, qué cambio el suyo!! Pero resultaba demasiado tarde y excesivamente caro para la Caja y las ilusiones del club.

Aunque sea machacar en el mismo tema volvemos a insistir en nuestro punto de vista sobre necesidad absoluta de crear cam-

¡Ocasión única! Enviando su retrato a la Casa "DICA", calle Doctor Cortezo 5, 1.º B. Madrid, recibirá en su domicilio sin adelantar un solo céntimo, una magnífica ampliación fotográfica en colores naturales, por TREINTA PESETAS a reembolso. Con marco y cristal CINCUENTA y CINCO PESETAS. Fofos esmaltes en sortijas, pulseras, gemelos, etc. en plata de ley.

SUMMA THEOLOGICA DE STO. TOMAS DE AQUINO. 6 tomos. — De venta: Librería Italiana Internacional (frente a Jardín Teatro Lírico).

La evacuación de Taganrog sorprendió a las fuerzas soviéticas

Berlín. — La Oficina Internacional de Información al tratar de la situación en el frente del Este dice:

Con la evacuación de Taganrog conforme al plan establecido, efectuada, con orden perfecto, en la noche última, después de la destrucción militar de la ciudad y el puerto, se pone de relieve una vez más que este movimiento ha cogido por sorpresa al enemigo.

En este sector, precisamente, es donde los soviets estaban seguros de obtener éxitos de envergadura.

Por la operación de una brecha que existió en el frente, los bolcheviques quisieron lanzar poderosas formaciones de caballería contra las comunicaciones de la retaguardia alemana con deseo de efectuar un movimiento envolvente.

La caballería enemiga era seguida por formaciones mecánicas y la maniobra soviética no fué una sorpresa para el mando alemán que la esperaba ya hacia tiempo y por ello había hecho preparativos encaminados a rectificar el frente mediante una retirada apropiada de líneas.

Los zapadores alemanes minaron una gran extensión de terreno.

Las fuerzas soviéticas colocadas en el frente oriental de Taganrog trataron de desorganizar los movimientos ofensivos y las operaciones de evacuación alemanas; sin embargo, los elementos de protección alemanes que disponían de grandes fuerzas combalivas y estaban apoyados por armas pesadas de

infantería, así como por artillería y D. C. A. rechazaron los ataques enemigos con eficacia tal que éstos tuvieron que abandonar su intento después de sufrir grandes pérdidas.

A favor de los campos minados y de sus cargas explosivas retardadas, los elementos de cobertura alemanes acabaron por poder retirarse sin ser molestados por los soviets.

El Comité Francés de Liberación

Satisfacción en Argel por el reconocimiento condicionado de Inglaterra, EE. UU. y Rusia

Argel. — En los círculos autorizados expresan la satisfacción producida por el reconocimiento condicionado de las potencias anglosajonas y Rusia.

El Comité de Liberación entrará en los organismos que se constituyen para la preparación de la paz u organización del mundo después de la guerra.

Se entiende que la proclamación hecha, coloca a Francia en situación de poner su firma al pie de la declaración de las naciones unidas.

Se espera que las naciones unidas darán próximamente ocasión al Comité para suscribir tales obligaciones.

Argel. — El Comisario de Asuntos Exteriores francés, René Massigli ha enviado unos sentidos mensajes a Cordell Hull, Eden y Molotoff, expresando la satisfacción del Comité francés de Liberación Nacional por el reconocimiento que le han concedido Estados Unidos, Gran Bretaña y la U. R. S. S.

Argel. — Oficiosamente se explican las limitaciones contenidas en las declaraciones anglosajonas con respecto al reconocimiento del Comité Nacional Francés, diciendo que los

gobiernos de Londres y Washington creyeron conveniente hacer las notas distintas por tener en cuenta lo que no ocurría en Casa Blanca, de las bases establecidas anteriormente con el Comité Nacional Francés por Londres.

Por lo demás, el espíritu de ambos documentos es idéntico, se opina en fin, que el espíritu que anima a las declaraciones anglosajonas es más de tener en cuenta que el valor jurídico de sus términos.

Médicos franceses que sustituyen a sus colegas prisioneros en Alemania

Paris. — En virtud de un acuerdo entre las autoridades competentes alemanas y francesas, los médicos, farmacéuticos dentistas y estudiantes de medicina que se encuentran prisioneros de guerra en Alemania, podrán volver a Francia. Deberán, sin embargo, ser sustituidos por otros colegas dispuestos a ocupar su puesto en Alemania y a ofrecer la asistencia médica a los soldados franceses en los campos de concentración, en los hospitales para prisioneros de guerra y en los campamentos de trabajadores franceses en territorio alemán. A este objeto el Gobierno francés ha invitado a todos los oficiales médicos del antiguo ejército francés que no pasen de los 40 años a ponerse a disposición para sustituir a sus colegas prisioneros de Alemania.

PAGO BIEN. objetos de oro y plata y papeletas de empeño. — C. Vidlería, 27, ant. de 10 a 1 y de 4 a 6.

VENDERIA. camión Citroen mil quinientos kgs. de carga, neumáticos nuevos con gasógeno y cupo gasolina. Razón: J. A. Clavé, 37 - 1.º

FALLECIMIENTO de dos centenarios

Antequera. — Dos centenarios han fallecido en estos últimos días en la comarca.

El más viejo de los dos, Alejandro Ganá Pérez, de 107 años de edad, vivía en Villanueva de la Concepción y trabajó siempre en el campo, sin haber padecido jamás ninguna enfermedad.

Conservó todas sus facultades hasta el día antes de su muerte.

Era viudo y deja cinco hijos.

La otra anciana, Antonia Castallo Anca, de 102 años, vivía en Antequera y hasta que murió su segundo marido, hace diez años, ayudó a aquél en las faenas.

Desde entonces y hasta dos días antes de su muerte, trabajaba en las faenas caseras, tenía gran memoria y recordaba, pocos días antes de morir, que su madre vivió 103 años y su abuela la 107.

CIFRIA

PALO TU PIALO EN BO...

NATACION PARA LOS PRO...

Campeonatos...

Hoy marcha representación...

Esta mañana han en la ciudad condal...

Los nadadores han pañados del delegado...

Fabricantes de tejidos al aire libre, industriales de cemento, el Silicosis exige un...

prevencción contra esta enfermedad, informarnos de derechos y obligaciones...

legación provincial de Nacional de Accidentes de trabajo, calle General...

"Instituto Nacional de Prevención de Accidentes"

CICLISMO Mancisidor el "G.P. de B...

Trueba venció primera etapa...

Bilbao. — Ha prueba ciclista "Gran Bilbao", cuya última tres vueltas al circun...

ha sido ganada por el guido por Gutierrez y la clasificación general Mancisidor, que ha total 16 h. 29 m. 29 s. el tercer puesto ha sido...

reñido por 16 h. 29 m. 29 s.

Eden recibirá a Maisky y W...

Londres. — El Asuntos Exteriores Eden, recibirá mañana a Ivan Maisky, Comisario de Asuntos Exteriores soviético y antiguo de la U. R. S. S. en la...

Maestro de Obras.

VENDO CHALACON con garaje. Son 300 metros. Pasaje Ma...